

Entrega del Premio «Estudios Financieros» 2009, Clausura del curso académico 2008-2009 del CEF e Inauguración del curso académico 2009-2010 de la UDIMA

I. PREMIO «ESTUDIOS FINANCIEROS»

La ceremonia de entrega de la XIX edición el Premio «Estudios Financieros» tuvo este año un carácter más entrañable y familiar que nunca. Y es que en lugar de los acostumbrados oropeles de otras ediciones, cuando esta ceremonia tenía lugar en edificios singulares o emblemáticos de la geografía nacional, como el Caixa Forum de Barcelona (2005), o los madrileños Palacio de Congresos (2006), Casa de América (2007) o Club Financiero Génova (2008), en esta ocasión se optó por una solución más «casera» y cercana al acoger esta efeméride en la nueva sede del CEF en el paseo del General Martínez Campos de Madrid.



Premiados y jurados en el nuevo acceso de la sede de Viriato-General Martínez Campos

Claro que, ¿qué puede haber más emblemático y singular que retornar al lugar donde todo comenzó, al cuartel general del CEF, el emplazamiento donde este importante certamen, sin parangón en España, fue gestado y alumbrado? El cambio de sede no fue casual, don Roque DE LAS HERAS, presidente del CEF y artífice último de estos galardones, lo meditó y premeditó a conciencia. Quería celebrar como se merecía –y qué mejor manera que con un acontecimiento cargado de simbolismo como es el retorno del Premio a la casa– el estreno de las vanguardistas y funcionales instalaciones del CEF en Martínez Campos, cuando se cumplen 29 años de las primeras obras de ampliación y remodelación abordadas por el CEF. En efecto, corría el año 1980 cuando el edificio colindante a la que hoy es nueva sede del Centro, el histórico de Viriato 52, fue acondicionado por primera vez para acoger a la creciente demanda de alumnos que el CEF experimentaba ya en aquellas tempranas fechas. Después de casi 30 años, esa creciente demanda, que no ha dejado de producirse, ha obligado al CEF a acometer sucesivas adquisiciones inmobiliarias y ampliaciones que han culminado con la nueva y flamante sede de Martínez Campos que hoy conocemos, habiendo quedado el acceso de Viriato como salida de emergencia.

Y precisamente dar un estreno de lujo al salón de actos de la nueva sede es la razón principal que llevó a Roque DE LAS HERAS a traer de vuelta al CEF la ceremonia. Vestido con sus mejores galas, y abierto en toda su extensión para albergar al numeroso público asistente, este salón acogió, el pasado 18 de septiembre, este evento que en todos los arranques del otoño otorga reconocimiento a los mejores trabajos de investigación en seis categorías diferentes.

Ejerció como maestro de ceremonias, don Eugenio LANZADERA, secretario general de la UDIMA, quien abrió el acto destacando la amplia difusión que este premio ha obtenido desde su instauración, en 1991, como demuestra el alto número de trabajos originales, 156, que han concurrido al mismo en esta edición. Unos premios



Don Eugenio Lanzadera, moderador del acto de entrega de Premios 2009

que Eugenio LANZADERA definió como cruce de caminos entre la investigación universitaria, el mundo empresarial y la Administración Pública. También recordó el secretario general de la UDIMA cómo en esa misma ceremonia, un año atrás, el presidente del CEF animó a los profesores de la entonces recién inaugurada UDIMA a contribuir con sus trabajos a dar lustre a este galardón. «No se puede quejar Roque, pues este año varios profesores de nuestra Universidad se encuentran entre los premiados».

Tras la lectura del acta notarial por parte del secretario general, dando cuenta de los ganadores de este certamen en sus distintas categorías y modalidades, se procedió a la protocolaria entrega a los 23 premiados de esta edición de sus estatuillas y diplomas, así como de las dotaciones económicas que llevan aparejados estos premios, y que en total ascienden a más de 100.000 euros repartidos en las tres categorías (Primer Premio, Segundo Premio y Accésit), de que consta cada una de las seis disciplinas convocadas. Además, los trabajos premiados, y aquellos otros que, sin resultar galardonados, por su calidad hayan merecido una consideración especial de los jurados, se publicarán en las revistas y publicaciones editadas por el CEF.

Una vez completada esta ceremonia, se dio la palabra a los siguientes intervinientes en este acto.



Don Fernando José Pons Verdú (Primer Premio de Recursos Humanos) en representación de los premiados

En representación de los premiados intervinieron don Fernando José PONS VERDÚ, Primer Premio de Recursos Humanos, y doña Linda NAVARRO MATAMOROS, Primer Premio de Derecho Civil y Mercantil. Fernando PONS reconoció que para él era un momento de particular emoción, y dijo sentir «orgullo y gratitud» por la distinción que se le hacía. «El conocimiento no se descubre, se construye», recordó. En referencia al galardón que le había sido concedido, dijo que «estos premios no sólo estimulan la investigación, sino que reivindican su practicidad dirigida a la mejora de las condiciones de vida del ser humano».

apoyo importantísimo en las ciencias sociales y jurídicas, por lo general tan poco apreciadas por el conjunto de la sociedad». La premiada dijo que la dificultad de la labor investigadora hace que a veces cunda el desaliento entre quienes nos dedicamos a ella. Por eso, «la concesión de este Premio es un gran acicate para mi carrera profesional. Ojalá existieran muchos organismos y empresas que, como el CEF, tuvieran este tipo de iniciativas».



Doña Linda Navarro Matamoros (Primer Premio de Derecho Civil y Mercantil) en representación de los premiados

A continuación, tres de los presidentes del jurado en sus distintas categorías, presentes en el acto, tomaron la palabra desde la mesa presidencial del mismo. Por este orden lo hicieron don José Ramón GONZÁLEZ GARCÍA, presidente del ICAC y actualmente en Iberdrola, quien actuó en su condición de presidente del jurado de Contabilidad y Administración de



El presidente del jurado de Contabilidad y Administración de Empresas dirigiéndose al auditorio

Empresas; el subsecretario del Ministerio de Trabajo e Inmigración, don Leandro GONZÁLEZ GALLARDO, quien lo hizo como presidente del jurado de Derecho del Trabajo y Seguridad Social, y, por último, don Heliodoro CARPINTERO CAPELL, recientemente nombrado vicerrector de Investigación y Desarrollo de la UDIMA, en su calidad de presidente del jurado de Recursos Humanos.

José Ramón GONZÁLEZ GARCÍA valoró muy positivamente su experiencia como jurado de estos premios, haciendo especial mención a la riqueza de los debates con sus compañeros del tribunal durante las deliberaciones. «La información económico-financiera y el gobierno corporativo son materias en constante evolución, como demuestra el alto número de trabajos presentados y sus contenidos», destacó. Acerca de la actual situación económica, el ponente instó a los investigadores a que adoptaran una actitud proactiva, a tomar la iniciativa para dar así respuestas convincentes al nuevo escenario económico en el que vivimos. «Iniciativas como la del CEF sólo pueden recibir apoyo», aseguró. El ponente finalizó su intervención felicitando a todos los autores de los trabajos presentados, y en particular a los premiados, por la calidad de sus trabajos.

El ponente finalizó su intervención felicitando a todos los autores de los trabajos presentados, y en particular a los premiados, por la calidad de sus trabajos.

Por su parte, Leandro GONZÁLEZ GALLARDO manifestó públicamente su satisfacción por haber formado parte del jurado de unos premios que, como éstos, «promueven la investigación y divulgan los resultados de la misma». «El estudio y la investigación», recordó, «son esenciales para cualquier sociedad». Respecto a su experiencia personal como miembro del jurado, afirmó haber aprendido mucho. A la hora de valorar los trabajos presentados, de los que aseguró que en su mayoría estaban bien contruidos formalmente, tenían calidad y eran originales en sus planteamientos, el subsecretario del Ministerio de Trabajo e Inmigración señaló que él y sus compañeros del tribunal habían tenido en cuenta el tratamiento riguroso de los temas, su utilidad práctica, la claridad expositiva y el rigor en el método aplicado para su realización.



El presidente del jurado de Trabajo y Seguridad Social dirigiéndose al auditorio

El último turno de los presidentes del jurado correspondió a Heliodoro CARPINTERO CAPELL, quien abrió su intervención alabando la labor del CEF, «una organización privada que promueve la cultura y la investigación». Precisamente, parte del discurso del vicerrector de la UDIMA estuvo dedicada a destacar el papel, no siempre reconocido en su justa medida, que las instituciones privadas han jugado y juegan en España con sus aportaciones a la cultura y a la investigación. «Hay que dar a estas instituciones el peso y el valor que merecen», reclamó.



El presidente del jurado de Recursos Humanos dirigiéndose a los asistentes al acto

Para terminar, el presidente del CEF, Roque DE LAS HERAS, se refirió a esas tres décadas de evolución del CEF. «En 1980 empezábamos con dos pisos en Viriato 52 que no llegaban entre los dos a los 400 metros cuadrados. Tras todos estos años de crecimiento, y después de doce escrituras, nos aproximamos a los 4.000 metros cuadrados de instalaciones». El fundador del CEF agradeció tanto a



El presidente del CEF junto a los componentes de la mesa presidencial del acto de entrega de Premios 2009

jurados como a quienes han presentado sus trabajos a este Premio su contribución a que estos galardones sigan siendo un referente en España. Agradecimiento que hizo extensivo a los profesores, trabajadores y colaboradores del CEF, por su fidelidad y su encomiable trabajo durante todos estos años. Finalizó Roque DE LAS HERAS con un simpático guiño a esos profesores de la UDIMA a quienes emplazara un año atrás a contribuir con sus trabajos al prestigio del Premio «Estudios Financieros». «Mis expectativas se han visto superadas», aseguró con satisfacción.

Reiterando su invitación a todos los investigadores de España de cara a años venideros para que siguieran enviando sus trabajos y contribuyendo, con su realización, al progreso de la sociedad, el acto se cerró con un fuerte aplauso y las preceptivas fotografías de los verdaderos protagonistas: los premiados.

Al finalizar, se sirvió un cóctel.

Ramón Oliver (periodista)

II. CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO 2008-2009 DEL CEF EN MADRID, BARCELONA Y VALENCIA

II.1. Madrid.

El pasado 29 de septiembre, curiosamente la misma fecha escogida por el Gobierno para entregar los Presupuestos Generales del Estado 2010 en el Congreso de los Diputados, el CEF abrió el Palacio de Congresos del paseo de la Castellana de Madrid para celebrar su tradicional ceremonia de clausura del curso 2008-2009. Durante este acto se hizo entrega de sus diplomas a aquellos alumnos de másteres y cursos que superaron sus estudios al término del curso 2008-2009. El acto también sirvió para celebrar el éxito de aquellos alumnos de preparación de oposiciones del CEF que lograron la plaza a la que aspiraban durante el pasado curso académico. Se da la circunstancia de que algunos de estos opositores, una vez que se incorporen a sus respectivos puestos en la Administración, terminarán prestando sus servicios en el Ministerio de Economía y Hacienda, siendo compañeros, por tanto, de los altos funcionarios de este ministerio que esa misma mañana acudieron al Congreso, acompañando a la titular de la cartera de Economía, Elena SALGADO, en la presentación de los presupuestos. Altos funcionarios, algunos de los cuales, por cierto, prepararon la oposición en el CEF.

Pero eso será más adelante. Por el momento, tanto opositores como alumnos de másteres y cursos se congregaron en el Palacio de Congresos no a causa de obligaciones profesionales sino para celebrar como se merecía, en la grata compañía de amigos, familiares, compañeros de estudios y profesores, sus aprobados, en un acto que servía también como justo reconocimiento a su esfuerzo.

Ante un salón de actos abarrotado de público, abrió el acto el presidente del CEF don Roque DE LAS HERAS. Con las palabras de bienvenida, aprovechó para felicitar a los presentes por los éxitos obtenidos, tanto

a los que habían obtenido una plaza en las Administraciones Públicas como a los alumnos de másteres y cursos por haber logrado superar sus respectivos estudios. El presidente del CEF tuvo un recuerdo especial para los muchos alumnos extranjeros que han cursado estudios en el CEF durante el curso pasado, alumnos que dejaron atrás trabajos, familia y amigos para realizar un máster en otro país.

A continuación Roque DE LAS HERAS hizo una breve presentación del invitado de excepción que, como todos los años, acompañó este acto académico para impartir la última lección del curso, y cuya presencia y oratoria contribuyeron a dotar el acto de la brillantez y el lustre que, año tras año alcanza esta efeméride. En esta ocasión se trataba de alguien muy ligado a la casa, don J. Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE, recientemente nombrado vicerrector de Relaciones Institucionales de la UDIMA. Al profesor SÁNCHEZ PEDROCHE se refirió el presidente del CEF como «un humanista y alguien de quien, después de escucharle hablar, con toda seguridad aprenderemos todos algo».



Salón de actos con asistentes a la entrega de diplomas del curso 2008-2009 en Madrid



Don J. Andrés Sánchez Pedroche impartiendo la última lección del curso 2008-2009

El nuevo vicerrector de la UDIMA, quien durante 21 años ejerciera la enseñanza universitaria en la universidad pública, 15 de los cuales los compatibilizó con la impartición de clases en el CEF, confesó que cuando se le propuso formar parte del proyecto de la UDIMA, tuvo sus dudas. «Para alguien siempre ligado a la universidad pública, una institución totalmente privada y además a distancia, era todo un reto». Un reto que se le planteaba además, señaló, en plena vorágine del advenimiento de Bolonia y sus pronunciamientos. Algo que le puso en la disyuntiva de preguntarse «dónde acometería mejor los retos de Bolonia». A juicio del profesor SÁNCHEZ PEDROCHE, «Bolonia no es el problema sino la solución, ya que allana el camino para que el estudiante se convierta en el protagonista de su propio aprendizaje, adquiriendo no sólo conocimientos sino también habilidades y capacidades». «Lo que he encontrado en la UDIMA no me ha defraudado», aseguró para terminar, «ya que esta Universidad reúne las mejores condiciones para aplicar la máxima de Horacio: ¡Atrévete a saber!».

Turno para los opositores, los ya flamantes funcionarios de las distintas Administraciones Públicas, quienes, además de recibir un simbólico diploma esa tarde como recuerdo de su paso por el CEF, tenían motivos más que de sobra para celebrar: un trabajo para toda la vida y la inmensa satisfacción de ver culminado un esfuerzo titánico que en la mayoría de los casos les llevó varios años completar.

Los opositores del CEF que a lo largo del pasado año consiguieron aprobar las oposiciones a las que concurrían estuvieron representados por doña María Jesús CARDOSO quien en su intervención, recordó que estudiar una oposición inculca en la persona valores, como el sacrificio y la capacidad para superar la frustración, que sirven para toda la vida, y que esto es válido tanto para quienes aprueban como para quienes no. También comparó la actividad de un opositor con la de los deportistas de élite. «Estar o no estar en la lista final de aprobados



Doña María Jesús Cardoso, nueva inspectora de Hacienda en representación de los alumnos que han superado las pruebas de acceso a las Administraciones Públicas



Doña Francisca Beltrán, MBA por el CEF, en representación de los alumnos que han superado los distintos másteres y cursos del CEF

que acababan de incorporarse, y que desempeñaran la función pública con dignidad y con ética. Por último, les pidió que en el futuro no olvidaran su pasado como opositores. «Los opositores son personas, que no se os olvide cuando forméis parte de un tribunal examinador y los tengáis delante».

Por parte de los jefes de estudios, don Juan NOBLEJAS comentó su intervención pidiendo perdón a los estudiantes por los posibles errores cometidos durante el curso. A todos ellos les recordó la importancia que para sus carreras supone el hecho de recibir una formación continua y permanentemente actualizada. «Estar al día en vuestras materias es un esfuerzo en vuestro desarrollo personal, y queremos estar a vuestro lado en esta tarea». A modo de conclusión del curso académico y sobre su paso por el CEF, les dijo: «Habéis recibido una excelente formación. Tened confianza en vuestras posibilidades y recordad que tan importante como los conocimientos que habéis adquirido es el uso de los contactos que habéis establecido en el CEF». Respecto a los muchos alumnos extranjeros que han

lo marca una línea muy fina, y la suerte tiene una influencia importante. Por tanto, hay que ser buen compañero de quienes no aprueban a pesar de haber realizado un buen trabajo».

A continuación intervino, en representación de los alumnos de másteres y cursos, doña Francisca BELTRÁN, quien acaba de realizar un MBA, en la que ha sido nada más y nada menos que su cuarta experiencia formativa con el CEF, ya que anteriormente había cursado diversos programas en nuestro Centro. Francisca BELTRÁN, madre de cuatro hijos, incidió en la gran dificultad de compatibilizar vida familiar con la formación, «pero para un buen profesional es imprescindible que la formación sea algo continuo, ya que sólo así crecerá el valor que aporta a su trabajo». La interviniente recordó que el año pasado fue muy duro para ella, y que en más de una ocasión estuvo a punto de tirar la toalla. «Pero al final, con mi esfuerzo y la ayuda de los profesores y de mis compañeros, lo conseguí», proclamó orgullosa. Sobre el máster que acaba de completar, y del que dijo llevarse, además de los conocimientos y del título, grandes amigos, señaló que un MBA es algo que transforma a quien lo cursa, «ya que no se es la misma persona cuando se empieza que cuando se termina».

En representación de los profesores, intervino doña Silvia DE ANTONIO, quien recordó a los presentes la incompreensión que sufre la figura del opositor, a quien se suele ver como a un «bicho raro». Para reivindicar la particular cruzada de los opositores, la profesora DE ANTONIO recordó la frase acuñada por Jorge Luis BORGES: «El hombre que renuncia a sus sueños es un hombre muerto». Sobre el futuro, Silvia DE ANTONIO pidió a los nuevos funcionarios que fueran dignos representantes del cuerpo al



La profesora doña Silvia de Antonio, en representación de los profesores del CEF

realizado sus estudios en el CEF durante el curso pasado, el jefe de estudios manifestó su deseo de que cuando vuelvan a sus países «nos recordéis con cariño y pongáis en práctica los conocimientos y las experiencias adquiridas».

También intervino en este acto don Pedro GONZÁLEZ, en su calidad de presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos (ACEF), quien aprovechó esta oportunidad, que de alguna manera sirve para dar término al periplo en el Centro de los alumnos aprobados, para darles a hacer justamente todo lo contrario, es decir, a prolongar su relación con la gran familia CEF a través de su Asociación de Antiguos Alumnos, una plataforma de la que ya forman parte más de 7.000 personas y gracias a la cual sus miembros obtienen numerosos beneficios, tanto profesionales o laborales como de índole personal. La ACEF permite no sólo mantener vivos los lazos humanos que establecieron con otros alumnos y profesores durante su etapa de estudiantes del CEF, sino reforzarlos y potenciarlos. De manera especial, Pedro GONZÁLEZ se refirió a la Bolsa de Empleo, que también depende de la ACEF y en la que trabajan siete personas con el único propósito de encontrar trabajo a los alumnos del CEF, un servicio totalmente gratuito que el año pasado gestionó cerca de 4.000 ofertas de empleo.



Don Pedro González, presidente de la ACEF animando a los alumnos a asociarse



Don Juan Noblejas, en representación de los jefes de estudios del CEF

Para finalizar, el presidente del CEF, Roque DE LAS HERAS, felicitó a todos los presentes por el éxito obtenido, animándoles a continuar formándose durante toda su vida, ya que la formación es un elemento vital del desarrollo humano a todos los niveles. El fundador del CEF tuvo un recuerdo muy afectuoso para todo el personal del CEF, en especial para aquellos que realizan su labor en la sombra, personal administrativo, pilares sobre quienes se sustenta este proyecto. Sus palabras finales fueron para exhortar a los alumnos a que amaran el trabajo. «Os animo a que vayáis a a trabajar con ilusión renovada cada día, porque no hay nada más triste que acudir a la oficina como quien carga con una pesada cruz». También animó a aquellos que tuvieran espíritu emprendedor a que se liaran la manta a la cabeza y pusieran en marcha sus propios proyectos empresariales. A pesar de los tiempos que corren, la única manera de que España tire hacia delante es creando empleo. «Es duro, pero también muy gratificante».



Don Roque de las Heras, presidente del CEF, felicitando a los alumnos y clausurando el curso 2008-2009

Ramón Oliver (periodista)

II.2. Barcelona.

¡Absolutamente sorprendente! Ni aun disponiendo en 1985, año en el que me vinculé al CEF de Barcelona, de un telescopio social que me hubiese permitido discernir tendencias y anticipar el futuro, o dicho de otro modo, acertar en el largo plazo, viendo lo que los demás no ven, no hubiese sido capaz de visualizar, ni aproximadamente, las singularidades del acto académico de clausura del curso 2008-2009, que el pasado 30 de septiembre tuvo lugar en las espléndidas instalaciones del hotel Juan Carlos I de Barcelona.



Don Enrique Cañizares, director del CEF de Barcelona, dirigiéndose a los asistentes al acto de clausura



Don Roque de las Heras, durante el acto de clausura del curso académico



Don Jordi Sánchez, director de Recursos Humanos de la división de Cataluña y Baleares de URBASER

luña y Baleares de la empresa URBASER, del grupo ACS, con más de 35.000 empleados, y la del vicerrector de Relaciones Institucionales de nuestra Universidad a Distancia de Madrid, UDIMA.

Y en este punto y aparte señalar, no por menos importantes sino por más predecibles, las intervenciones de doña Pilar GÁMEZ, jefa de estudios y de don Roque de las HERAS, que a buen seguro, quienes estáis leyendo estos párrafos conocéis e identificáis, lo cual me exime de presentarlo y hacer referencia a sus cargos profesionales.

Las intervenciones fueron emotivas y entusiastas las unas, trasladando la complacencia por el logro de la meta pretendida y la alegría

El acto convocó en torno a medio millar de personas de diversas nacionalidades, primera característica difícil de prever a mediados de los ochenta, con la intervención de dos alumnas en nombre y representación de las 2.045 personas que han asistido a los programas desarrollados a lo largo del curso clausurado y que representan la proyección en el tiempo de la treintena de personas que compartíamos, en días alternativos, la reducida aula de la calle Aribau. Supongo que sólo un visionario con grandes facultades premonitorias podría incluir, en aquella época, en el programa de clausura, la intervención del director de Recursos Humanos para la división de Cata-



Doña Pilar Gámez, jefa de estudios, felicitando a los alumnos aprobados del CEF



Doña Irene Cuesta, inspectora de Hacienda, en representación de los nuevos funcionarios aprobados en este curso

de un futuro profesional esperanzador, y racionales, analíticas y estructuradas las otras, como es propio de un acto solemne de homenaje y reconocimiento a los esfuerzos de los nuevos diplomados, pero todas tuvieron en común el resaltar la monumental importancia estratégica de la formación, dicho de otra forma, del capital intelectual para afrontar los retos, en tiempos como los actuales, de una economía del conocimiento globalizada. Esta idea quedó excelentemente matizada en una parte de la intervención del director de Recursos Humanos cuando indicó: «Contratar a



Doña Susana López, alumna del Máster en Dirección Económico-Financiera, representando a los alumnos de los másteres y cursos

los empleados adecuados y ofrecerles formación es esencial, independientemente de si son profesionales especializados o trabajadores no cualificados pues sólo así se consiguen personas con competencia, iniciativa y capacidad para solucionar problemas con buena disposición. Pues cuando un cliente nos selecciona y realiza un pedido a la empresa, detrás del telón de ésta se generan muchas actividades que se pueden hacer bien, o no tan bien. Gracias CEF por ayudarnos a hacerlas muy bien».

Finalizado el acto me lamenté de no poseer el telescopio que me permitiera visualizar el futuro de este proyecto compartido con tantas personas, algunas entrañables y conocidas, otras ilustres desconocidas. Me resigné y pensé que el futuro, a la vista del presente y el pasado cercano tiene que ser esperanzador pero que seguirá requiriendo de destrezas, para identificar oportunidades, y de esfuerzo y eficacia personal en el trabajo diario, para resolver problemas cada vez más complejos. Pues sabido es que los problemas más difíciles que se pueden plantear a una empresa son los del crecimiento con éxito porque, en general, se vive de la falsa ilusión de considerar que el futuro va a ser una proyección del pasado, cuando lo único que sabemos del futuro es que será distinto, y además porque cuando estás arriba el camino más fácil es el que nos conduce hacia abajo.

Enrique Cañizares (director del CEF de Barcelona)

II.3. Valencia.

El pasado 1 de octubre tuvo lugar en Valencia el acto de clausura del curso académico 2008-2009 que celebramos en el hotel Meliá Valencia Palace. Nos reunimos alumnos, profesores y personal del Centro para compartir un momento muy especial.

Este acto fue moderado por don José Pedro VALERO, en calidad de director del CEF de Valencia, quien felicitó a los alumnos por haber superado sus oposiciones y a los que habían cursado los másteres y cursos por su capacidad de sacrificio al simultanear trabajo y formación y en muchos casos también conciliación familiar.

Como ponentes de este acto, presidido por don Roque DE LAS HERAS, como presidente del CEF, intervinieron: doña Ana PARREÑO, profesora de esta casa que habló en nombre del resto del profesorado e indicó que

para ella era un honor representar a todos sus compañeros; don J. Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE que impartió la última lección magistral del curso analizando la aplicación del Plan Bolonia en el ámbito universitario español en calidad de vicerrector de la Universidad a Distancia de Madrid (UDIMA); doña Raquel PORCAR, jefa de estudios de oposiciones en Valencia que manifestó el orgullo que sentía como jefa de estudios al comprobar que en todas las promociones aprobaba un número de alumnos importante: «es la mejor gratificación para mí y para todos los profesores», manifestó. También contamos con la presencia de don Juan VÁZQUEZ, alumno destacado del Máster en Dirección y Gestión de Recursos Humanos, que en representación del resto de alumnos, nos habló de la importancia de la formación y de su experiencia en el CEF.



Mesa presidencial del acto académico de Valencia. Miembros de la mesa de izquierda a derecha: Juan Vázquez, Ana Parreño, Roque de las Heras, J. Andrés Sánchez, José Pedro Valero y Raquel Porcar



Vista panorámica del acto de Valencia

Un año más hemos despedido a una promoción de excelentes alumnos que estamos seguros conseguirán un gran éxito profesional al igual que tantos otros tras su paso por el CEF, y muchos de ellos ahora pasarán a formar parte de la ACEF donde podrán seguir cultivando su amistad y colaborando en su desarrollo profesional.

Finalizado este acto, pasamos a entregar los diplomas a todos los alumnos asistentes que se habían hecho merecedores del reconocimiento.

Todos los participantes en el acto rindieron homenaje a los alumnos por su esfuerzo y dedicación, ya que la recogida del diploma nos es más que el fruto de muchas horas de trabajo dedicadas a la formación como clave de éxito y superación personal.

También felicitamos a los alumnos que a lo largo de este periodo han obtenido plaza en alguna de las oposiciones que prepara el CEF, claros exponentes del esfuerzo y sacrificio en la consecución de los objetivos profesionales.



Don J. Andrés Sánchez Pedroche dirigiéndose al auditorio

José Pedro Valero (director del CEF de Valencia)

III. INAUGURACIÓN DEL CURSO ACADÉMICO 2009-2010 DE LA UDIMA

El pasado 5 de octubre, la Universidad a Distancia de Madrid (UDIMA) inauguró oficialmente, mediante la celebración de un solemne acto académico, el curso 2009-2010. Un acto de inauguración que tenía una especial significación por cuanto se trataba del primero de esta índole que esta Universidad de nuevo cuño celebra, en el que es el arranque de su segundo curso académico. Un acto inaugural que servía no sólo para dar el pistoletazo de salida al presente curso, sino que también ponía la primera piedra de una tradición que habrá de repetirse en los años venideros de esta institución académica.

Además, el evento sirvió también para estrenar uno de los edificios del campus de la UDIMA



Mesa presidencial del acto inaugural del curso 2009-2010 de la UDIMA: Aránzazu de las Heras, J. Andrés Sánchez, Luis Enrique de la Villa, Roque de las Heras, Alejandro Larriba, Eugenio Lanzadera y Arturo de las Heras



Salón con profesores y personal de administración de la UDIMA asistiendo al acto inaugural del curso 2009-2010

Don Roque DE LAS HERAS, consejero delegado de la UDIMA, fue el encargado de abrir este solemne acto. Junto al precursor y alma máter de este proyecto, sentados en la mesa presidencial se encontraba la plana mayor de la Universidad, con su rector a la cabeza, flanqueado por dos de los vicerrectores, el secretario general, el gerente y la vocal del consejo de administración.

En las palabras de apertura, Roque DE LAS HERAS recordó el origen de las universidades en España, instituciones que en la lejana Edad Media eran promovidas por clérigos y reyes, teniendo que recibir bula papal para su validación. Desde entonces y hasta tiempos muy recientes, la fundación de las universidades ha estado vinculada a la Iglesia y al Estado. No fue hasta los años noventa cuando irrumpieron en el panorama educativo español las universidades privadas, impulsadas por personas de la sociedad civil. «La UDIMA nace y trabaja con

en Collado-Villalba, primero de las dos edificaciones gemelas de las que consta el proyecto principal de la Universidad. Una construcción moderna y funcional, con una arquitectura audaz y, al mismo tiempo, respetuosa con la naturaleza, que sin duda marcará huella y definirá la personalidad de la UDIMA en el futuro. Todavía con el olor de la pintura fresca en las paredes y el encanto de la provisionalidad de lo recién estrenado, la nueva sede de la UDIMA abrió las puertas de su salón de actos a un ilusionado auditorio compuesto por el claustro de profesores y trabajadores de la UDIMA al completo.



Don Roque de las Heras, en las palabras de apertura del acto académico

el firme propósito de hacer las cosas mejor, buscando la excelencia, algo que lograremos gracias a nuestra capacidad para adaptarnos mejor a las circunstancias de cada momento de la sociedad, y aunando, todo su equipo humano, una constante exigencia por conseguir el objetivo perseguido. Para conseguirlo debemos tener una gran exigencia con nosotros mismos y una gran capacidad», señaló Roque DE LAS HERAS.



Don Arturo de las Heras (gerente)
en su intervención

por mantener vivo el interés de los estudiantes y por captar su atención, para que ese esfuerzo conjunto arroje los frutos apetecidos.

A continuación, intervino doña Aránzazu DE LAS HERAS, vocal del consejo de administración de la UDIMA y máxima responsable de la editorial del CEF, artífice de muchos de los manuales y materiales de estudio de esta Universidad. «Los manuales son fundamentales para el alumno, por eso preferimos elaborarlos nosotros mismos. Estos libros plasman el cuidado y el compromiso que la UDIMA ha puesto en el noble cometido de enseñar. Deben ser, por tanto, muy prácticos y de utilidad para el alumno», explicó.

Seguidamente, don Eugenio LANZADERA, secretario general de la UDIMA, invitó a los profesores recién incorporados a este proyecto a que



Don Eugenio Lanzadera (secretario general),
dirigiéndose al auditorio

se miraran en el espejo de sus compañeros más veteranos, los que arrancaron junto a la Universidad en el curso pasado. «La cualidad más valiosa de estos profesores es su pasión por transmitir los conocimientos que han acumulado durante sus intensos años de experiencia.

Estos profesionales están dispuestos a compartir y difundir su bagaje personal con los alumnos, alumnos que saben que en la UDIMA el nivel de exigencia es riguroso.

Turno para una de las personas recién llegadas al ilusionante proyecto de la UDIMA. El nuevo vicerrector de Relaciones Institucio-



Doña Aránzazu de las Heras (vocal del
consejo de administración) en su
intervención

nales, don J. Andrés SÁNCHEZ PEDROCHE comenzó su intervención declarando su sorpresa y su admiración por la gran atmósfera que había encontrado en la UDIMA y por los que son ya sus compañeros: «un grupo de personas que sienten pasión por enseñar». El vicerrector señaló que los medios con los que dispone la UDIMA y su forma de tratar a los alumnos es la clave para alcanzar unos objetivos exigentes que requieren dedicación por ambas partes. «La UDIMA es una gran familia que se ha propuesto trabajar como tal en favor de los estudiantes y su excelente formación.



Don J. Andrés Sánchez Pedroche
(vicerrector de Relaciones Institucionales)



Don Heliodoro Carpintero (vicerrector de Investigación y Desarrollo) no asistió al acto por ser investido ese mismo día «Doctor Honoris Causa» en Argentina

Al igual que su antecesor en el turno de palabra, el siguiente ponente también estrenaba cargo y se dirigía por vez primera a los que ya son sus colegas, don Alejandro LARRIBA DÍAZ-ZORITA, el nuevo vicerrector de Ordenación Académica, quien junto a don Heliodoro CARPINTERO CAPELL, ausente de este acto por encontrarse en Argentina recibiendo un doctorado Honoris Causa, completa el triunvirato de vicerrectores incorporados al consejo rector de la UDIMA este curso 2009-2010.

Recordó el profesor LARRIBA que la universidad, como institución, tiene la responsabilidad social de aumentar y transmitir el conocimiento y el desarrollo de la ciencia. «La UDIMA se caracteriza por haber desarrollado una concepción de vanguardia en su sistema docente, adaptando una metodología moderna que gira en torno a la implantación de la informática. Porque la UDIMA no sólo se adapta a los cambios, sino que se anticipa a ellos».

En referencia al flamante nuevo edificio de la Universidad, el vicerrector señaló que «cuando alguien nos habla de una universidad lo primero que nos viene a la mente es un edificio histórico o una bonita fachada, como Oxford o Alcalá de Henares. Desde hoy, la virtualidad de la UDIMA ha quedado materializada en un edificio con singularidad. En los años futuros, cuando alguien hable de la UDIMA tendrá delante la imagen que se merece».



Don Alejandro Larriba (vicerrector de Ordenación Académica)

El colofón a este acto lo puso el rector de la UDIMA don Luis Enrique DE LA VILLA GIL, quien realizó un emotivo discurso que sirvió también para anunciar su despedida de esta Universidad, algo que se producirá en pocos meses. «Cuando mi amigo Roque me propuso formar parte de este proyecto, yo acepté el compromiso de hacerme cargo de esta Universidad, hoy reconocida en toda España, siendo, quizá, la única en nuestro país que adopta desde el principio Bolonia al 100 por 100; con un profesorado cuidadosamente elegido y con una política de manuales propios que cubren la mayor parte de sus enseñanzas». Sin embargo, el rector recordó que ya desde su origen este compromiso tenía fecha de caducidad, ya que sus obligaciones le impiden dedicarse por entero a la Universidad.



Don Luis Enrique de la Villa (rector)

menes de su biblioteca personal a la nueva biblioteca de la UDIMA, sita en el edificio recién inaugurado. «Esta Universidad es virtual y también de carne y hueso, porque empieza a tener una biblioteca importante. Entrarán 6.000 volúmenes que estarán disponibles tanto para labores de investigación como de aprendizaje y profundización en las materias impartidas».

El rector DE LA VILLA sacó a relucir sus dotes oratorias para hacer un hermoso y evocador recorrido por los edificios que han marcado su vida, edificios significativos y poblados de historia como son la Casa de las Flores, el Monasterio de El Escorial y el Caserón de San Bernardo. «Los edificios marcan a las personas, de igual modo que las personas imprimen carácter a los edificios», dijo.

Además, en un día particularmente emotivo y proclive a las noticias importantes, el profesor DE LA VILLA hizo otro anuncio que llenó de alegría y de orgullo a los presentes: la donación de 6.000 volú-



Grupo de profesores de la UDIMA fotografiados en el chalé del primer año de actividad de la UDIMA (curso 2008-2009)

En nombre de toda la familia de la UDIMA, gracias, querido rector.

Con este memorable acto quedó inaugurado el nuevo edificio y el nuevo curso académico 2009-2010 de la UDIMA.



Distintas fotografías de los nuevos edificios de la UDIMA, obra de los arquitectos José Manuel Sanz y Juan Laguna, parte finalizada y parte en construcción al comienzo del curso 2009-2010